

Imprimir

Los grandes problemas de la humanidad, hoy, trascienden el concepto de Estado Nación e imprimen una dimensión planetaria al SER CIUDADANO desde la participación solidaria y responsable.

La amenaza, cierta, de un colapso ambiental, generado por el sistema de producción y consumo, el crecimiento de la inequidad y la concentración del capital y el conocimiento en grupos cada vez más pequeños y excluyentes, plantean un serio desafío a las mayorías que padecen más seriamente los impactos de estos hechos, invitando a la reacción proactiva de los ciudadanos en función de un cambio de rumbo.

Ya el Papa Francisco, en su Carta Encíclica Laudato Si, expresa categóricamente que el sistema económico vigente es insostenible, que es urgente una profunda revolución cultural y un cambio en los estilos de vida, como acciones directamente relacionadas con la sobrevivencia de la especie y que la degradación del ambiente va de la mano de la degradación de la gente.

En este contexto el Movimiento Cívico Participativo Ser Ciudadano, El Parque Natural Chicaque, la Iniciativa para el Desarrollo Sostenible y el Ordenamiento Territorial, La Escuela para la Educación del Consumidor, La Fundación Para El Ambiente y El Desarrollo, nos hemos propuesto, realizar entre el 25 y 26 de octubre en el Parque Natural Chicaque, al sur de Bogotá, el ACTO CIUDADANO - ENCUENTRO PLANETARIO - EL UNIVERSO DEL AGUA: LA VIDA, como medio para contribuir con la realización de las grandes tareas propuestas por el Papa Francisco en la Encíclica antes citada.

En el encuentro se pretende reasumir el tema del agua como bien común, cuya gestión debe trascender las leyes del mercado, tomando como referente el proceso de los Acueductos Comunitarios en Colombia, la singularidad de este elemento será abordada por el científico Brasileño Carlos Walter Porto Gongalvez, quien desarrollará su Hipótesis sobre el "CUARTO ESTADO DEL AGUA". Carlos Walter, ha sido presidente de la Asociación de Ingenieros Geógrafos del Brasil y distinguido con el premio a la contribución a la ciencia en ese país.

La degradación ambiental ha llevado al reconocimiento de DERECHOS A LA NATURALEZA, en Nueva Zelanda, Ecuador y Bolivia. Ante la situación creada por el extractivismo en el Chocó, la Corte Constitucional ha reconocido derechos al río Atrato, sus afluentes y su Cuenca, en noviembre del 2016. El encuentro se ocupará de los alcances e implicaciones de esta Sentencia, replicada por la Corte Suprema De Justicia en marzo del 2018, reconociendo, igualmente Derechos a la Amazonía. Contaremos con la participación del Exmagistrado de la Corte Constitucional, Jorge Iván Palacio, ponente de la Sentencia.

El uso irresponsable del Mercurio se constituye en una grave amenaza para la Salud Pública que hoy ya se manifiesta en muchas regiones de Colombia, sin que el Estado prepare adecuadamente su sistema de salud para hacer frente a esta emergencia, dada la importancia del tema, se contará con la participación del Médico - Toxicólogo, Español, Santiago Español Cano, especialista en Clínica del Mercurio que disertara sobre: AGUA Y SALUD PÚBLICA: El caso del Mercurio - Enfermedad de Minamata.

Participarán en el encuentro, además, el Mamo David Villafañe, de la comunidad Arhuaca de la Sierra Nevada de Santa Marta, Alberto Leguizamo, Presidente de la Asociación de Ingenieros Forestales de Colombia, la Filósofa Ana Patricia Noguera, Coordinadora del Grupo de Pensamiento Ambiental de América Latina, profesora emérita de la Universidad Nacional de Colombia., Javier Márquez, de la Red Nacional De Acueductos Comunitarios.

Más información y proceso de Inscripción en la Página Web.

<https://universodelagua-lavida.net>.

Jorge Eliécer Rivera Franco, Coordinador General del Encuentro.